

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar belakang

Asuhan Kebidanan Komprehensif adalah asuhan kebidanan yang diberikan kepada klien bayi baru lahir (neonatus), bayi, balita dan anak prasekolah, remaja, masa sebelum hamil, masa kehamilan, masa persalinan, masa pasca keguguran, masa nifas, masa antara, masa klimakterium, pelayanan keluarga berencana, pelayanan kesehatan reproduksi dan seksualitas perempuan (KEPMENKES RI, 2020).

Angka Kematian Ibu (AKI) atau Maternal Mortality Rate (MMR) menggambarkan besarnya risiko kematian ibu pada fase kehamilan, persalinan dan masa nifas di antara 100.000 kelahiran hidup dalam satu wilayah pada kurun waktu tertentu. Berdasarkan data Dinas Kesehatan Provinsi Jawa Barat tahun 2020 jumlah angka kematian ibu (AKI) sebesar 16.101 per 100.000 kelahiran hidup dengan kasus sebesar 745 kasus dan proporsinya mencapai 16,1% dari total kematian ibu di tanah air. Penyebab kematian ibu yang disebabkan oleh perdarahan sekitar 28,39%, hipertensi dalam kehamilan sekitar 23,86% dan gangguan peredaran darah sekitar 4,94% (Dinas Kesehatan Provinsi Jawa Barat,2020).

Kehamilan merupakan sebuah kondisi dimana wanita mengandung janin di dalam rahim. Pada masa ini semakin besarnya uterus ibu hamil, ibu harus menyesuaikan posisi dan postur tubuhnya dengan bertumpu pada kekuatan otot karena pusat gravitasi akan berpindah kearah depan. kelelahan yang terjadi

pada ibu hamil merupakan efek dari posisi tubuh ibu hamil yang kurang tepat. Peregangan tambahan dan kelelahan tersebut biasanya terjadi pada bagian tulang belakang atau punggung bawah ibu. Hal tersebut yang dapat menyebabkan terjadinya nyeri punggung pada ibu hamil terutama pada trimester III. (Catur Leny Wulandari, Atika Zahriah, 2021)

Berdasarkan uraian diatas penulis membuat laporan tingkat akhir Asuhan Kebidanan Komprehensif yang berjudul “Asuhan Kebidanan Komprehensif Pada Ny. D Dengan Penerapan Senam Hamil Untuk Mengurangi Nyeri Punggung Bawah Ibu Hamil Trimester III” Di Tempat Praktik Mandiri Bidan Vinna Milasari Munada., AM.Keb Kec. Cibeureum.

B. Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang masalah diatas, maka dalam studi kasus ini rumusan masalahnya adalah bagaimana pelayanan asuhan kebidanan secara komprehensif (pengkajian, identifikasi masalah, pengkajian diagnosa, intervensi, implementasi, evaluasi, dan pendokumentasian) pada masa kehamilan, persalinan, bayi baru lahir, nifas, dan bayi baru lahir yang sesuai dengan standar pelayanan Ny. D dengan kombinasi masalah nyeri punggung bagian bawah.

C. Tujuan

1. Tujuan Umum

Mampu melaksanakan asuhan komprehensif pada Ny. D Usia 26 tahun dengan pendekatan manajemen kebidanan dan mendokumentasikan dalam bentuk SOAP.

2. Tujuan Khusus

- a. Melakukan Asuhan Kehamilan pada Ny. D Usia 26 tahun G1P0A0 Hamil 38 minggu fisiologis. Dengan pendekatan manajemen kebidanan didokumentasikan dalam catatan SOAP.
- b. Melakukan Asuhan Persalinan pada Ny. D Usia 26 tahun G1P0A0 Hamil 39 minggu inpartu kala 1 fase aktif. Dengan pendekatan manajemen kebidanan dan didokumentasikan dalam catatan SOAP.
- c. Melakukan Asuhan Nifas pada Ny. D Usia 26 tahun P1A0 Post Partum Fisiologis. Dengan pendekatan manajemen kebidanan dan didokumentasikan dalam catatan SOAP.
- d. Melakukan Asuhan Bayi Baru Lahir pada Bayi Ny. D Fisiologis. Dengan pendekatan manajemen kebidanan dan didokumentasikan dalam catatan SOAP.

D. Manfaat

1. Manfaat Teoritis

Diharapkan laporan komprehensif ini akan sangat bermanfaat bagi perkembangan ilmu pengetahuan yang mana dikhususkan pada ilmu kebidanan, dalam penerapan asuhan kebidanan secara komprehensif kepada ibu hamil, ibu bersalin, ibu nifas, bayi baru lahir dan keluarga berencana.

2. Manfaat Praktis

- a. Bagi Bidan

Dapat mengurangi angka kematian ibu (AKI) dan angka kematian bayi (AKB) supaya dengan cara ini kesehatan ibu dan bayi meningkat dengan memberikan asuhan kebidanan secara komprehensif pada ibu hamil, ibu bersalin, ibu nifas, bayi baru lahir dan keluarga berencana.

b. Bagi Klien

Klien mendapat asuhan kebidanan, arahan, pengetahuan yang komprehensif. Mulai dari kehamilan, persalinan, nifas, bayi baru lahir dan keluarga berencana.

c. Bagi Institusi

Dapat memberikan pemahaman yang efisien dan sesuai evidence based kebidanan pada mahasiswi D3 Kebidanan mengenai Asuhan Kebidanan yang komprehensif.

